



**Nombre del alumno: Maricruz Elizama Méndez Pérez**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Control de lectura  
“Modelo medico hegemónico”**

**Materia: Antropología Medica I**

**Grado: 1**

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de Noviembre del 2020

## Modelo Médico Hegemónico

Biomedicina: las defensas y las críticas

Frente a estas críticas, la biomedicina reaccionó a través de toda una gama de expresiones de las cuales sólo recuperamos las más significativas. Otro sector reconoció la validez de algunas críticas como las referidas al incremento de determinado tipo de intervenciones innecesarias.

Desde dentro del campo médico un grupo minoritario, generalmente salubristas, reconoce que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial, la continua secundarización de las actividades preventivas, el permanente incremento.

Desde dentro del campo médico, un grupo minoritario, generalmente salubristas, acepta que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial.

Aspecto, atribuyen el abatimiento de los daños a modificaciones en aspectos económicos-políticos, sanitarios y culturales operados a nivel de la sociedad global. Señalada esta divergencia de evaluaciones, observaremos sucesivamente algunos aspectos críticos y no críticos referidos a la medicina alopática. Las principales características estructurales de la medicina alopática actual son: a) el biologismo; b) una concepción evolucionista, dualista (mente/cuerpo), mecanicista, positivista del individuo y de la enfermedad; c) se centra en lo patológico; d) a-historicidad; e) a-sociabilidad; f) individualismo; g) exclusión de la subjetividad del individuo; h) hegemonía de lo clínico/asistencial/curativo; i) eficacia pragmática; j) la salud/enfermedad/atención como mercancía; k) concepción de la enfermedad.

Una parte del saber médico reconoce el continuo proceso de exclusión de la palabra que domina la actual práctica médica

Las características y funciones señaladas tienden a

Orientar un tipo de intervenciones que al movilizar determinadas explicaciones y acciones pueden producir soluciones eficaces. En la práctica el peso de lo biológico ha excluido o secundarizado la herbolario o la aplicación de determinadas estrategias preventivas estructurales.

Padecer y curar como procesos históricos y relaciones. La actual hegemonía de la biomedicina, las críticas a la misma y el desarrollo creciente de las denominadas medicinas alternativas deben ser analizados como procesos cambiantes, modificables y relacionables y no como hechos fijos y estructurados posicionales. Debe asumirse que el proceso salud/enfermedad/atención y no por su inmovilidad, y esto no solo referido a la medicina denominada "científica" sino en particular a las denominadas medicinas populares, tradicionales y/o etnográficas.

Los sistemas médicos se modifican, por supuesto que a velocidades e intensidades diferentes, y dichas modificaciones operan dentro de procesos relacionales en los cuales los sujetos y grupos establecen transacciones. La significación de la enfermedad y de la cura son parte sustantiva del equipo básico de toda sociedad para asegurar la reproducción biosocial cultural y económico-político más amplio que incluye el saber médico.

Un último elemento a proponer y que está estrechamente relacionado con el anterior establece que el proceso salud/enfermedad/atención en cualquier sociedad, debe reconocerse que en torno a la enfermedad, a la muerte, al dolor, a la pena; las sociedades constituyen estigmatizaciones, mecanismos de control,

ritos de aflicción, identidades grupales.

Cambios epidemiológicos y modificación biomédicas

En esta sociedad la morbimortalidad se expresa por el dominio de tres conjuntos de padecimientos: las enfermedades crónico-degenerativas, las invalideces producto de accidentes y otras violencias y el desarrollo de las "dependencias".

La biomedicina actual se caracteriza por un quantum de eficacia y de iatrogenia y también por su limitada capacidad curativa.

Estamos asistiendo a la constitución de una sociedad que está produciendo un nuevo tipo de sujeto en términos masivos: una persona que estará enferma durante la mayor parte de su vida.

Sociales y familiares, el uso de los propios recursos para enfrentar a los padecimientos.

El fomento del autocuidado por el movimiento feminista y por otros movimientos urbanos, la recuperación de toda una variedad de técnicas de relajación, el desarrollo de estrategias cuya unidad son microgrupos, la recuperación de prácticas naturistas, forma parte del proceso de cuestionamiento operado en la sociedad civil respecto de la biomedicina.

El desarrollo de la herbolaria, si bien surgido de propuestas biomédicas alternativas y de sectores de la sociedad civil críticos de la orientación dominante en biomedicina, no puede en la actualidad ignorar que la masiva crítica de investigación herbolaria la realiza la industria química/farmacéutica, entre otras cosas para producir "sustancias naturales" dada la creciente demanda de las mismas.

## Bibliografía

Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural Eduardo L. Menéndez

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/2edfaf2d9e3f2d8800d2706a0950bb04.pdf>